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3

Málaga TechPark dispondrá de un edificio de soluciones habitacionales para 
trabajadores del parque en 2025. El inmueble tendrá espacio para 105 
alojamientos y 186 camas de uso habitacional y contará con un total de 
cinco plantas distribuidas en tres bloques conectados entre sí. El 
residencial se ubica en una superficie de 7.500 m².

El parque amplía las opciones residenciales

Fotónica

Málaga TechPark está orientando parte de su 
estrategia en el mundo de la 
microelectrónica siguiendo las directrices de 

la Unión Europea a través del 'Chips Act' y, en España, 
con el PERTE Chip a través del Instituto Ricardo Valle 
de Innovación (Innova IRV), como ya vimos en nuestro 
número anterior (Málaga TechPark 115).

En este contexto, las tecnologías fotónicas tienen un 
protagonismo especial, fundamentalmente en el ámbito 
de las telecomunicaciones del futuro y también en otros 
entornos y aplicaciones.

Desde hace muchos años, la Universidad de Málaga y, 
especialmente, la Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería de Telecomunicación, ha obtenido una 
experiencia de alto nivel en estas tecnologías fotónicas. 
En particular, el profesor Íñigo Molina se ha convertido 
en una de las referencias más importantes de España 
en este ámbito.

Recientemente se ha lanzado a la creación de dos 
nuevas startups en las aplicaciones de la fotónica en 
las que tenemos puestas muchas esperanzas.

Uno de los hechos más relevantes en la creación de 
estas empresas ha sido la atracción de inversores 
especializados en tecnologías deep tech, como ha sido 
Bullnet Capital, que ha financiado estas iniciativas.

El sector de la fotónica en España está formado por 
grupos de investigación universitarios, que han 
desarrollado en los últimos años un gran conocimiento 
científico en tecnología fotónica básica y donde apenas 
hay algunas pequeñas empresas.

La cooperación entre ellas posibilitará una mayor 
proyección de la fotónica española en el ámbito 
internacional.

La colaboración público-privada es fundamental para el 
despegue de esta tecnología. En Málaga está 
representada por tres elementos: el Instituto Ricardo 
Valle de Innovación (Innova IRV), la Universidad de 
Málaga y, en especial, la Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería de Telecomunicación y las startups que se 
vayan creando.

Con estos mimbres, seremos capaces de crear un 
excelente ecosistema de fotónica en Málaga.
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¿Qué es, qué hace, cómo surge Bioherent?

Bioherent es una spin-off surgida del Photonics&RF 
Lab y otros dos grupos de la UMA que ha desarrollado 
un primer prototipo de diagnóstico clínico in vitro para las 
alergias a fármacos basado en un biosensor fotónico, 
respondiendo así a la necesidad de dar un diagnóstico 
rápido y seguro frente a otras metodologías usadas 
previamente, como la historia clínica o los métodos ‘in 
vivo’. Este procedimiento de diagnosis permite reducir el 
tiempo y mejorar su fiabilidad. Además, se puede llevar 
a cabo directamente en centros de atención primaria.

Jonas Leuermann-fundador: "Bioherent nació con 
mi tesis doctoral, que investigaba un biosensor de 
fotónica integrada. Durante la misma, comenzamos una 
colaboración con el grupo de Ezequiel Pérez-Inestrosa 

(catedrático de Química Orgánica) y María José Torres 
(catedrática de Medicina y alergóloga en el Hospital 
Regional de Málaga). Ahí empezamos a integrar la 
funcionalización de los anticuerpos que queríamos 
detectar. Vi que la nuestra era muy sensible y que 
podíamos competir en el mercado. Hablé con el profesor 
Íñigo Molina y, tras conseguir la finaciación con Bullnet 
Capital, arrancamos la spin-off".

Íñigo Molina, catedrático de la Escuela Técnica 
Superior de Ingeniería de Telecomunicación y co-
fundador: "Llevamos 20 años trabajando en fotónica 
integrada. Pasaron los años y las tecnologías han 
avanzado y hoy hay grandes inversores en fotónica 
integrada. En un momento dado comenzamos a ver que 
se nos publicaba en revistas científicas y que había 

Entrevista     

El parque hace que haya una cultura de colaboración que 
nosotros transmitimos a los estudiantes y así pueden tener más 
fe en ellos mismos". Íñigo Molina, co-fundador de Bioherent

Bioherent, un ejemplo de éxito 
colaborativo en Málaga TechPark
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interés comercial. Nosotros 
empezamos hace siete años 
patentando lo que hacíamos y luego 
publicándolo. Y, de hecho, hubo un 
intento de creación de una primera 
empresa con el CSIC. Viendo el 
potencial que había en el sector, 
conocimos a Bullnet Capital, le 
presentamos lo que hacíamos y, 
aunque en un principio decidieron 
no invertir, definimos las líneas que 
teníamos que desarrollar para 
trabajar juntos. Nos dimos cuenta de 
que llevábamos 20 años formando a 
gente muy buena que se iba a 
trabajar fuera. Entonces 
comenzamos a plantear la 
incubación para retener al talento. 
Bioherent surgió de una línea de 
investigación en la que estábamos 
trabajando, dirigiendo la tesis 
doctoral de Jonas Leuermann, quien 
obtuvo unos resultados excelentes 
en muy poco tiempo. Jonas puso en 
marcha el banco de trabajo en tres 
años, el sistema de medida, 
teníamos los resultados y hubo 
matching: había mercado, pero no 

había máquina; hicimos un dossier 
detallado con las posibilidades de la 
tecnología y convencimos a Bullnet 
Capital". 

¿En qué punto está el proyecto?

Íñigo Molina: "Queremos que a 
finales de este año esté la validación 
técnica. Ya se han hecho las pruebas 
de deteccion de anticuerpos en 
muestras simples y necesitamos la 
validación, es decir, probar en 
pacientes con y sin alergia que el 
sistema funciona correctamente".

Jonas Leuermann: "Queremos 
que antes de final de año haya un 
prototipo fácil de usar y que detecte 
los biomarcadores que verifiquen 
las alergias a un fármaco. 
Arrancamos con la amoxicilina. Y 
queremos que cualquier persona 
pueda usarlo, no sólo un técnico de 
laboratorio. Luego pretendemos 
continuar con más fármacos".

Lo que más llama la atención de 
Bioherent es la cantidad de 
perfiles tan dispares que forman 

parte del equipo (ingenieros de 
telecomunicaciones, químicos, 
alergólogos...) ¿Cómo se 
conforma el grupo y cómo se 
conectan entre sí los trabajos?

Jonas Leuermann: "La diversidad 
de perfiles es uno de nuestros 
puntos fuertes, pero la comunicación, 
a veces, es un problema. Es 
necesaria, porque para llegar a un 
producto que funcione bien hay que 
resolver muchos retos de diferentes 
aspectos técnicos. Esta 
interdisciplinariedad es un reto 
personal. Mantenemos reuniones 
para compartir información, entender 
al otro y obtener datos relevantes. 
Somos como el engranaje de una 
maquina, que cada pieza es 
diferente, pero que trabajan juntas 
para que todo funcione. Es un valor 
añadido".

¿Por qué decidís instalaros en 
Málaga TechPark?

Íñigo Molina: "El proyecto se 
gestó en el parque tecnológico en el 

   Entrevista

AGPhotonics: se cierra el círculo
AGPhotonics está estrechamente ligada a Bioherent. 
Está compuesta por cuatro ingenieros de 
Telecomunicaciones, pero es un grupo muy centrado 
en Ingeniería Fotónica.

Íñigo Molina: "Animados por el éxito de Bioherent, 
nosotros teníamos una serie de tecnologías que 
habíamos ido desarrollando más ligadas a la fotónica 
para las comunicaciones. Bullnet Capital decidió hacer 
una inversión semilla y tenemos hasta fin de año para 
terminar de definir el proyecto.", asegura

Pablo Ginel-fundador de AGPhotonics: "La idea fue 
emergiendo a una empresa que se dedicase a 
comunicaciones, pero no como las que conocemos de 
fibra óptica, sino comunicaciones ópticas 
inalámbricas. Nuestra antena envía señales ópticas 
relevantes. Esto permite desplegar transceptores 
ópticos de comunicaciones donde no es posible llegar 
mediante fibra.

La diferencia del producto de AGPhonotics con la 
tecnología de radiofrecuencia típica que se usa en 
móviles es que esto, al ser una frecuencia mucho 
mayor (la luz), puede transmitir datos a mayor 
velocidad y con un grado mayor de seguridad.

¿Un consejo para aquellos que quieren emprender?: 
"Para poner en marcha este tipo de empresas 

hardware, se necesita mucho dinero. Por eso, es muy 
importante ir a incubadoras o a grupos inversores a 
presentar tu proyecto y a buscar apoyo. Hay que 
convencer a la gente para que te financie". 
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entorno del antiguo Bionand. Desde aquí se consiguieron 
9 becas Marie Curie para potenciar el área de 
nanomedicina en Bionand. A nuestro grupo le dieron una 
beca, a Jonas; y a los equipos de Ezequiel y María José 
le dieron otra a cada uno. La UMA nos dio la oportunidad 
en un espacio que tenía laboratorios y unas condiciones 
propicias, y nos quedamos".

Jonas Leuermann: "Por la cercanía con la UMA e 
Ibima. Por la infraestructura, necesitamos un laboratorio 
químico y otro de ingeniería. Hay pocos sitios en Málaga 
donde se ofrezcan ambos en el mismo espacio. También 
es un lugar muy interesante para el futuro, porque hay 
una gran diversidad de empresas  con las que podríamos 
trabajar en el futuro o contratar sus servicios".

Es la colaboración con otras entidades, 
instituciones públicas y empresas privadas la clave 
del éxito del parque?

Íñigo Molina: "Está clarísimo. Llevo años colaborando 
con el parque y hemos visto nacer de la nada a lo que 
hoy es Keysight. Esto ayuda a quitarnos el miedo que ha 
existido siempre en Andalucía, ese alejamiento de que 
aquí no se pueden hacer las cosas y que funcionen. El 
parque hace que haya una cultura de colaboración que 
nosotros transmitimos a los estudiantes y así pueden 
tener más fe en ellos mismos.

Jonas Leuermann: "La colaboración público-privada 
es muy importante. El nuevo conocimiento viene de la 

Universidad y la transferencia de ese nuevo 
conocimiento a la industria es muy relevante para el 
crecimiento de la industria, para que pueda ser 
innovadora y competitiva a nivel internacional. Un 
parque tecnológico como este, que está creciendo a 
nivel nacional e internacional, es esencial para el 
crecimiento de la innovación".

¿Qué consejo le daríais a otras personas que 
quieren poner en marcha una startup, un proyecto 
de innovación?

Jonas Leuermann: "Por un lado, elegir al equipo con 
mucho cuidado. El equipo es el que sustenta el proyecto. 
Luego, el equipo debe tener ganas de invertir tiempo, de 
aprender cosas, de resolver problemas. No sólo hacer 
aquello para lo que has sido contratado, sino que la 
persona sea capaz de aportar más. Por otro lado, a 
alguien que viene de la universidad le recomendaría 
hacer cursos o seminarios sobre cómo liderar una 
empresa antes de empezar. Y, esto último que voy a 
decir quizás sea más personal, pero fundar la empresa 
en tu idioma materno ayuda mucho. He pasado mucho 
tiempo aprendiedo español y, al principio, salía de una 
reunión y tenía que revisarlo todo para entenderlo 
completamente".

Íñigo Molina: "Si quieres inventir en tecnología 
profunda necesitas un background sólido de experiencia 
alrededor: universitario, gente sénior y muy formada".

Entrevista     

Íñigo Molina, en uno de los laboratorios de la Facultad de Telecomunicaciones
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   Actualidad

La consejera de Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos de la Junta de Andalucía y presidenta 
de Málaga TechPark, Carolina España, ha 

presentado el edificio de soluciones habitacionales para 
trabajadores del parque.

El proyecto, que está gestionado por la firma Arcano y 
promovido por Grupo Lar, contempla una inversión total 
de 22,5 millones de euros, de los que 6,1 proceden de 
la aportación del Fondo de Desarrollo Urbano (FDU). 
Las obras ya han arrancado, con el objetivo de que el 
complejo entre en explotación el verano de 2025. 

El inmueble tendrá espacio para 105 alojamientos y 
186 camas de uso habitacional y contará con un total 
de cinco plantas distribuidas en tres bloques 
conectados entre sí. El residencial se ubica en una 
superficie de 7.500 m².

El espacio contará también con 56 aparcamientos y 
una piscina, así como con bar-cafetería, lavandería, 
salones comunes, una sala multiusos, gimnasio, 

espacios de coworking, una sala social con cine, un 
salón para eventos y un espacio de restauración. 

Se trata de la primera solución habitacional no 
permanente orientada a trabajadores de Málaga 
TechPark, principal centro de negocios en la ciudad. En 
la actualidad, alberga a 653 empresas de 21 países y 
más de 24.000 trabajadores, lo que lo convierte en el 
principal ecosistema empresarial y de startups de la 
ciudad. 

Con una creciente presencia en el recinto de empresas 
internacionales, el parque constituye un entorno 
cualificado con excelentes infraestructuras y servicios 
adaptados a las necesidades de las empresas y sus 
trabajadores. 

“Se trata de un nuevo ejemplo de cómo la colaboración 
público-privada puede llevarnos a crecer de manera 
más efectiva y sostenible. Desde el Gobierno de 
Juanma Moreno seguimos transformando Andalucía, y 
lo hacemos de la mano de las empresas, para 
continuar afianzando a nuestra comunidad como un 

Arrancan las obras del edificio de soluciones 
habitacionales para los trabajadores de Málaga TechPark
El proyecto, que está gestionado por la firma Arcano y promovido por Grupo Lar, contempla una 
inversión total de 22,5 millones de euros. Está previsto que las obras finalicen en verano de 2025

Foto de familia del acto de presentación del inmueble en Málaga TechPark



8

lugar seguro, estable y que desprende confianza para 
todos aquellos que quieren venir aquí a trabajar o a 
invertir”, ha subrayado la presidenta del parque, 
Carolina España.

“La que hoy presentamos es una apuesta que no sólo 
añadirá un nuevo atractivo empresarial a Málaga y a la 
tecnópolis, sino que, con ella, vamos a lograr 
humanizar aún más este entorno, dándole más 
vitalidad si cabe, al que ya es de por sí corazón del 
ecosistema empresarial de Málaga. La mejora de las 
condiciones de vida de los trabajadores es fundamental 
para la Junta de Andalucía, ya que así se logra una 
mayor calidad en el empleo”, ha subrayado la 
consejera.

España ha agradecido el interés de las instituciones 
públicas y privadas que hacen posible el proyecto, “un 
nuevo hito” para Málaga y para este parque tecnológico 
y “un desarrollo pionero que incrementará 
notablemente sus servicios y que ya ha despertado 
gran interés”, ha dicho. 

En el acto también han estado presentes  el alcalde de 
Málaga, Francisco de la Torre; el secretario general de 
Economía, José Manuel Alba; el director de Málaga 
TechPark, Felipe Romera; el gerente de Promociones 
de Grupo Lar, Víctor Gómez; y el socio y CEO de 
Arcano Real Estate Asset Management, Eduardo 
Fernández-Cuesta.

Francisco de la Torre ha puesto en valor el proyecto, 
mostrando su satisfacción por “aportar un elemento de 
valor a este espacio. Me alegra que Málaga TechPark 
se sitúe en el grupo selecto de parques que ofrece esta 
posibilidad”, ha afirmado el regidor, felicitándose por 
este “símbolo y sinergia entre el parque y la ciudad”, ha 
reiterado. 

“Hemos encontrado en Impacto Andalucía a un socio 
capaz de canalizar fondos que comparten nuestro 

objetivo de impulsar desarrollos sostenibles en 
localizaciones con un gran potencial como Málaga. Nos 
permite poner en marcha nuestro primer proyecto de 
unidades de alojamiento flexible que, a su vez, 
satisface la escasez de alojamiento en Málaga 
TechPark, ofreciendo una oportunidad a los 
trabajadores y empresas de la zona. Nuestro proyecto 
será el primer esquema completo de unidades de 
alojamiento flexible en la ciudad diseñado desde origen 
bajo altos estándares ESG” ha comentado Víctor 
Gómez gerente de Promociones del Grupo Lar. 

“Gracias a la experiencia y el track record del equipo de 
Arcano y a la colaboración con un socio de gran nivel 
como Grupo Lar, estoy convencido de que impulsaremos 
la consolidación de Málaga TechPark, invirtiendo en un 
proyecto sólido de apartahotel en todos los aspectos”, ha 
explicado Eduardo Fernandez-Cuesta, socio y CEO de 
Arcano Real Estate Asset Management.

Actualidad      

Fondos FEDER
Grupo LAR, empresa española especializada en la 
inversión, desarrollo y gestión de activos, ha firmado 
un acuerdo de inversión con el fondo de desarrollo 
urbano “Impacto Andalucía” para el desarrollo de 
este proyecto. Arcano Capital SGIIC, de la firma de 
asesoría financiera Arcano Partners, es el encargado 
de gestionar este fondo de desarrollo urbano. 

Los fondos de este vehículo provienen del programa 
FEDER “Andalucía ERDF 2014-2020” y de la Junta 
de Andalucía, que delega la gestión de su inversión 
en el Banco Europeo de Inversiones (BEI). El BEI, a 
su vez, ha seleccionado a Arcano Capital, el área de 
gestión de activos de Arcano Partners, como gestor 
para la inversión de estos fondos.

Consejera Carolina España durante la presentación del nuevo edificio
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   Actualidad

La consejera de Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos, Carolina España, ha visitado el edificio 
The Green Ray, ubicado en la ampliación del 

campus de la Universidad de Málaga (UMA), que acoge 
a 36 empresas que emplean a más de 650 trabajadores.

El espacio, fruto de un acuerdo de colaboración entre 
Málaga TechPark y la Universidad de Málaga, está 
concebido como un punto de emprendimiento, 
tecnología y conocimiento, que acoge a las empresas 
más innovadoras.

En el acto, la consejera ha estado acompañada por el 
rector de la UMA, José Ángel Narváez; por Felipe 
Romera, director general de Málaga TechPark; y por el 
delegado territorial de Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos en Málaga, Carlos García.

“Este lugar es el paradigma de cómo entendemos al 
parque tecnológico, que debe seguir siendo ese espacio 
donde empresas y emprendedores pueden trabajar de 
manera eficiente y promover la creatividad, donde se 
construyen relaciones efectivas entre la Universidad y 
los centros de investigación y donde se favorece la 
transferencia de conocimiento”, ha asegurado la 
consejera.

The Green Ray tiene como objetivo “servir de espacio 

común entre las empresas y la comunidad universitaria. 
Podemos decir alto y claro que es un referente en la 
transferencia de conocimiento, un espacio en el que las 
empresas y la universidad vienen a compartir el talento”, 
ha indicado Carolina España.

Su funcionamiento se estructura en torno a dos ideas 
básicas: por un lado, los emprendedores y las empresas 
cuentan con la posibilidad de utilizar el conocimiento 
desarrollado por la Universidad y cuentan, además, con 
las herramientas que el mercado y un contexto 
competitivo precisan para llevar a cabo los proyectos de 
emprendimiento global.

España, que ha recordado la importancia que tiene la 
colaboración entre Junta de Andalucía y Universidad para 
el desarrollo de las acciones propias de este espacio, ha 
subrayado además el papel que The Green Ray tiene en 
la generación de oportunidades para el territorio.

La consejera ha asegurado que “es clave que sigamos 
contribuyendo a crear un ecosistema adecuado para ello. 
Es lo que la gente pide a las administraciones públicas y 
es lo que se hace desde la Junta de Andalucía: trabajar, 
para generar los espacios de trabajo que sirvan de 
respaldo a esos emprendedores, a la generación de ideas 
y a su puesta en marcha para generar riqueza”, ha dicho.

Carolina España visita The Green Ray by PTA-UMA, 
donde se alojan 36 empresas y 650 trabajadores
La consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y presidenta del parque destaca la 
alianza de la tecnópolis con la Universidad de Málaga

Felipe Romera, José Ángel Narváez, Carolina España y Carlos García durante la visita al edificio
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La consejera de Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos, Carolina España, ha presentado a 
Andalucía como una comunidad estratégica para 

la inversión ante el exclusivo Club Hércules, una 
agrupación de empresarios integrada por los directivos de 
las principales multinacionales suizas. La consejera ha 
recibido a los empresarios en las instalaciones de Málaga 
TechPark, que han llegado acompañados de 
representantes de varias filiales Andalucía.

Han participado junto a la consejera la embajadora de 
España en Suiza, Celsa Nuño; el consejero Económico y 
Comercial de la Embajada de España en Berna, Juan 
Diez; el embajador de Suiza en Málaga, Hanspeter Mock; 
y el director general de TRADE, Antonio Castro; además 
de Guido Persterer, presidente del Club.

España ha subrayado que “Andalucía está llena de 
atractivos para el inversor”. “Ofrece confianza, cuenta con 
una política económica estable y con certidumbre para la 
inversión. Es una tierra que apuesta decididamente por 
allanar el camino a las empresas, a las que consideramos 
nuestras aliadas”, ha explicado. “Nuestras políticas, 
funcionan y atraen la riqueza: En los últimos cuatro años, 
Andalucía ha crecido el doble que el conjunto de España. 
Hemos batido récords de exportaciones dos años 
consecutivos”, ha añadido. Para la consejera, la política 
económica y fiscal de la Junta de Andalucía “ha logrado 
que las empresas miren a Andalucía como el lugar desde 
el que quieren operar, invertir, y donde quieren generar 
empleo y oportunidades. Un espacio en el que saben que 
el Gobierno va de su mano, porque apostamos 
firmemente por la colaboración público-privada”.

Entre los atractivos de la región, la también presidenta de 
Málaga TechPark ha destacado el potencial del parque 
tecnológico y su peso actual en la economía andaluza. 
“Málaga es un referente tecnológico internacional y su 
parque se configura como un interesante ecosistema 
empresarial, donde espacios de innovación, empresas y 
administración se dan la mano con el objetivo de priorizar 
el desarrollo de proyectos altamente competitivos que 
posicionen a Málaga y Andalucía en el sector tecnológico 
europeo e internacional”, ha señalado.

ESTRECHANDO LAZOS

El Club Hércules está formado por unos 60 miembros y 
de él toman parte propietarios y máximos responsables 
de empresas suizas (en alguno de los casos, con 
volúmenes de facturación superior a los 1.000 millones de 
euros), multinacionales con filiales en Europa y algunas 
de ellas en España. Se trata de compañías como Zurich, 
HELVETIA, UBS, Cross Equity Partners, o Saint Gobain. 
Anualmente, el Club selecciona un destino para hacer un 
encuentro y conocer oportunidades de inversión en otros 
países y regiones. En 2019 eligieron Madrid y para 2023 
han elegido Málaga.

Durante la jornada han intervenido varios directivos de 
Málaga TechPark, como Antonio Gómez Guillamón, 
miembro de Málaga TechPark Execs, CEO de Aertec 
Solutions y presidente del clúster empresarial Andalucía 
Aerospace; y Sofia Schneider, vicepresidenta de Cloud 
Systems SMB y EMEA de Oracle.  

Actualidad     

El Club Hércules suizo visita Málaga TechPark y 
estrecha lazos con las empresas del parque
La consejera Carolina España recibe en el Málaga TechPark a una delegación del exclusivo 
club integrado por inversores de empresas como Zurich, Helvetia, UBS o Cross Equity Partners

Momento del encuentro con los directivos suizos
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   Actualidad

Andalucía formaliza en Bruselas su adhesión a la 
Alianza de Regiones Europeas del sector del chip
La viceconsejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, Amelia Martínez, señala que la 
comunidad tiene “la capacidad y el talento para liderar esta industria estratégica en España”

El Comité Europeo de las Regiones ha puesto en 
marcha la Alianza de Regiones Europeas del 
Sector de los Semiconductores, impulsada por el 

Estado Libre de Sajonia (Alemania), y en la que 
Andalucía es una de las cuatro regiones españolas que 
participan. Esta alianza persigue reforzar la capacidad de 
Europa como productora de semiconductores y 
microelectrónica para reducir su dependencia de los 
suministros de países como EEUU o China.

La viceconsejera de Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos, Amelia Martínez, encabezó la delegación de la 
Junta de Andalucía desplazada a la sede del Comité de 
las Regiones, en Bruselas, para formalizar la adhesión de 
Andalucía a esta red, junto con el director general de 
Fondos Europeos de la Junta, Carlos de la Paz.

La Alianza de Regiones Europeas del Sector de los 
Semiconductores pretende identificar y ayudar a eliminar 
los obstáculos al desarrollo de esta industria estratégica, 
mejorando el marco jurídico, promoviendo la inversión 
pública y privada, apoyando el intercambio de 
conocimientos y promoviendo el desarrollo de cadenas 
de valor fuertes y resistentes.

Para apoyar la expansión y diversificación del sector de 
los chips en la Unión Europea, 27 regiones de 12 
Estados miembros han unido sus fuerzas para formar la 
Alianza de Regiones Europeas de Semiconductores 
(ESRA), con el fin de compartir su experiencia concreta 
en este campo estratégico y contribuir a reforzar a 
Europa como actor clave en la competencia mundial con 
EEUU y China.

La viceconsejera de Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos entiende que la pertenencia de Andalucía a 
esta alianza internacional pone de manifiesto el potencial 
de la región en una industria estratégica para los 
próximos años como la de los semiconductores y la 
microeléctronica. “Andalucía tiene la capacidad y el 
talento para liderar esta industria estratégica en España”, 
ha apuntado Amelia Martínez.

En el documento de 10 puntos firmado, las regiones 
integrantes de la alianza exigen una definición a largo 
plazo de los fondos en el marco financiero plurianual de la 
UE para aumentar la producción europea de 
semiconductores, así como las mejores condiciones 
posibles de apoyo y competitividad para las regiones en el 
marco de la Ley Europea de Chips.

Las regiones piden a la Comisión Europea que interprete 
el criterio de “singularidad” en sentido amplio para lograr la 
mayor flexibilidad y rapidez posibles en el examen y la 
concesión de ayudas estatales en el sector de los 
semiconductores, y que desarrolle y aplique soluciones 
para una producción más sostenible de semiconductores 
en el marco del Pacto Verde Europeo. Además, tienen 
previsto ampliar la investigación y el desarrollo y 
fomentar la creación de redes de instituciones de 
investigación en las distintas regiones y entre ellas, así 
como promover nuevas tecnologías e innovaciones 
“Made in Europe”.

La Alianza de Regiones Europeas del Sector de los 
Semiconductores aglutina a 27 regiones de 12 estados 
miembros: Baden-Wurtemberg, Baviera, Hamburgo, 
Hesse, Baja Sajonia, Sajonia, Sajonia-Anhalt, Sarre, 
Schleswig-Holstein y Turingia en Alemania; Andalucía, 
País Vasco, Valencia y Cataluña en España; Flevoland y 
Brabante Septentrional en los Países Bajos; Carintia y 
Estiria en Austria; la región Centro en Portugal; Flandes 
en Bélgica; Auvernia-Ródano-Alpes en Francia; 
Piamonte en Italia; Tampere y Helsinki en Finlandia; 
Moravia Meridional en la República Checa; Gales en el 
Reino Unido, y la República de Irlanda.

El 8 de febrero de 2022, la Comisión Europea propuso 
un amplio paquete de medidas para reforzar el 
ecosistema de semiconductores de la UE: la Ley 
Europea de Chips. El objetivo de la Comisión es 
aumentar la cuota de mercado de Europa en la 
fabricación mundial de chips desde el 10% actual hasta 
el 20% en 2030.
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Málaga reúne en una cumbre a decenas de empresas 
tecnológicas e industriales para ‘resetear’ la economía 
Organizada por  Atlas Tecnológico, ha buscado conectar y mostrar al sector industrial español, promover 
la digitalización como elemento transformador de las organizaciones y apostar por la innovación 

Málaga ha acogido la mayor cumbre sobre la 
industria 4.0, el evento Collaborate "Reset the 
Economy”, organizado por la plataforma Atlas 

Tecnológico. La cita ha conectado a decenas de 
empresas de servicios tecnológicos y de la industria 
para facilitar la transformación digital y potenciar el uso 
de la innovación como herramienta de competitividad.

La cumbre se ha estructurado en varias fases. En la 
primera, los asistentes visitaron las instalaciones de 
ocho empresas del ecosistema de la industria 4.0 en 
Málaga: Grupo Premo, TROPS, LDA Audio Tech, 
Denso Ten, Mayoral, TDK, Dekra y Grupo Ubago. 
Luego, se celebraron las reuniones One to One, en las 
que las empresas industriales conocieron en 
encuentros individuales los servicios de 16 compañías.

Durante el almuerzo del primer día intervino el director 
de Málaga TechPark, Felipe Romera, que presentó su 
libro “La Triple Hélice”. Por la tarde tuvieron lugar las 
charlas del Collaborate "Reset the Economy”, que se 
desarrollaron en dos sedes: el miércoles 20 de 
septiembre en el edificio Green Lemon del parque 
tecnológico, con la visita del alcalde de Málaga, 
Francisco de la Torre; y el jueves 21 en el Palacio de 
Ferias y Congresos de Málaga (FYCMA).

Participaron ponentes como Paula Carsí, directora de 
innovación de Ford Europa; Xavier Ferràs, profesor de 
Esade; Pedro Martín, director de operaciones del Perte 
CHIP; Guillermo Dorronsoro, de Zabala Innovación y la 
Universidad de Deusto; Ezequiel Navarro, CEO de 
Premo Group y presidente de la Fundación Ricardo 
Valle Innovación; Antonio de la Prieta, director del 
Centro de Tecnología Avanzada de Accenture; 
Alejandro Gómez, vicepresidente de Zeleros 
Hyperloop; Carlos Noriega, director de Aciturri Tech; 
Sergio Bandinelli, director de desarrollo de negocio de 
Tecnalia Ventures; y Carolina Miyata, socia directora 
ejecutiva de Prodigioso Volcán.

Para Pablo Olite, CEO de Atlas Tecnológico, “Málaga 
se está convirtiendo en el punto de encuentro de la 
industria con el sector tecnológico. Es clave dar 
visibilidad a ese liderazgo, una de las grandes 
fortalezas económicas del territorio, respaldando 
eventos como el Collaborate "Reset the Economy”. Una 
cumbre que considera “necesaria en un momento de 
alta incertidumbre en el que se necesitan voces que 
ayuden a marcar la senda de una estrategia para ganar 
competitividad y autonomía tecnológica”.

El presidente de la Fundación Innova Ricardo Valle y 
CEO de Premo Group, Ezequiel Navarro, destacó “la 
oportunidad que brinda el evento Collaborate para 
nuestro ecosistema de conocer de primera mano la 
actividad de centros tecnológicos que trabajan con 
miles de empresas y de potenciales proveedores de 
servicios que se desplazan a Málaga. Hay que poner 
en valor el potencial de compartir y colaborar 
aprovechando la hospitalidad de FYCMA y de Málaga 
TechPark”. Apunta, asimismo, que “hemos implicado a 
la Universidad de Málaga y por primera vez se ofrecen 
plazas gratuitas para estudiantes para que conozcan a 
las empresas, las visiten y puedan asistir a sesiones 
con referentes de la innovación en España”.

Actualidad       

Conexión
En el “Collaborate Reset the Economy” de Málaga 
los participantes han conocido, desde la perspectiva 
de sus protagonistas, claves y casos de éxito en la 
gestión de las tecnologías que están contribuyendo 
a esa transformación de las empresas en puntos de 
conexión entre diferentes actores, en ecosistemas 
basados en la colaboración. Por este motivo, el 
evento se diseñó bajo el formato "casos de uso".
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El espacio Green Lemon ha acogido una 
jornada de presentación de la segunda edición 
del Fintech Forward Summit, el encuentro 

anual de referencia en el sector de la innovación 
tecnológico-financiera, que tendrá lugar el 11 de abril 
de 2024 en el Palacio de Ferias y Congresos de 
Málaga, FYCMA.

Fintech Forward Summit es un punto de encuentro 
entre empresas tecnológicas, banca, Fintechs, 
servicios de marketing y customer experiencie, legal y 
otras compañias que den soporte a estas.

Durante este evento se podrá discutir sobre inteligencia 
artificial, tendencias digitales, ciberseguridad, 
blockchain y openbanking, data y machine learning, 
regulación, captación y fidelización de talento y sobre 
las formas de llegar al usuario.

Este encuentro está dirigido a CEOs de fintech, 
directores de innovación, CTOs, CISOs, DATA, 
DEVOPs, Growth, marketing, UX, CX, reguladores y 
legal, líderes tecnológicos y advisors.

Así, en la edición de 2023 Fintech Forward Summit 
reunión a más de 400 asistentes, 75 ponentes y más 
de 180 empresas.

En la edición de 2023, organizada también por Epika 
Comunicación, el evento contó con la colaboración de 
Promálaga (Ayuntamiento de Málaga) y con el apoyo 
de Evo Banco, Scalable, Ebury, Bluetab (an IBM 
Company), Bird & Bird, Arcopay-Afterbanks, Minsait 
Payments, Pencunpay, Openfinance, Inveert, Cober.io, 
Bitpanda, Wealth reader, Heytrade y Bit2me. Además, 
también colaboraron la AEFI (Asociación Española de 
Fintech e Insurtech), Insurtech Community Hub, 
Singular Bank y The Valley.

Fintech Forward Summit presenta sus novedades para la 
edición de 2024 en Málaga TechPark 
La segunda edición del encuentro anual de referencia en el sector de la innovación tecnológico-
financiera se celebrará el 11 de abril en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga

   Actualidad
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Málaga TechPark, en colaboración con el Smart 
City Clúster y Science & Innovation Link Office 
(SILO), ha organizado una jornada sobre la 

iniciativa de Compra Pública de Innovación (CPI) del 
parque relativa al proyecto "SmartPark: Gestión 
integrada de la sostenibilidad 360 de Málaga TechPark". 
El encuentro ha tenido lugar en el Palacio de Ferias y 
Congresos de Málaga, FYCMA.

Este proyecto tiene como objetivo avanzar en la 
sostenibilidad de Málaga TechPark y mejorar la 
eficiencia en los ámbitos de la energía, el agua y el 
cuidado del medioambiente a través de la innovación y 
del uso de tecnologías disruptivas.

Para lograrlo y como paso previo a la Compra Pública 
de Innovación, ha sido necesario realizar una Consulta 
Preliminar al Mercado (CPM), con el fin de obtener 
posibles soluciones innovadoras al reto que se ha 
definido por parte de las empresas.

Durante la jornada se han dado a conocer los retos que 
plantea el proyecto SmartPark, así como las claves para 
poder participar en la consulta preliminar. 

La bienvenida y presentación de la jornada corrió a 
cargo de Felipe Romera, director del parque. A 

continuación tuvo lugar una "Introducción a la Compra 
Pública Innovadora (SILO)".

Tras esta primera toma de contacto, tuvo lugar la 
presentación del reto de CPI "SmartPark: Gestión 
integrada de la sostenibilidad 360 de Málaga TechPark" 
por parte del parque y el Clúster Smart City.

Málaga TechPark organiza una jornada sobre la 
iniciativa de CPI relativa al proyecto SmartPark
"SmartPark: Gestión integrada de la sostenibilidad 360 de Málaga TechPark" tiene como objetivo 
avanzar en la sostenibilidad del parque y mejorar la eficiencia en diferentes ámbitos

El director general de Innovación Tecnológica 
del Gobierno de Melilla, Jesús Martínez, ha 
visitado Málaga TechPark para conocer de 

primera mano las oportunidades que el parque y su 
ecosistema ofrecen, así como para poner en común las 
posibles vías de colaboración entre las partes. 

El directivo ha mantenido una reunión con el delegado 
territorial de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y 
Política Industrial y Energía de la Junta de Andalucía y 
presidente de BIC Euronova, Carlos García; con el 
director de la tecnópolis, Felipe Romera; y con la 
subdirectora de Difusión de Tecnología, Proyectos y 
Redes, Natalia Pérez.

Posteriormente a este encuentro, Jesús Martínez ha 
podido visitar las instalaciones de BIC Euronova, la 
incubadora de empresas del parque, y las de la 
multinacional DEKRA.

El Gobierno de Melilla y Málaga TechPark ponen en 
común posibles vías de colaboración 

Actualidad       
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   Actualidad

Málaga TechPark y Turkish Airlines han firmado 
un acuerdo de colaboración a través del cual 
las empresas del parque podrán hacer uso de 

las ventajas y beneficios derivados del programa 
‘Turkish Corporate Club’ de la aerolínea, en 
contraprestación a la designación de la compañía turca 
como compañía preferente para la prestación de 

servicios de transporte aéreo internacional de su 
personal para el ejercicio de actividades de negocio de 
la empresa.

Las compañías podrán beneficiarse de las ventajas, 
que incluyen descuentos, flexibilidad y mayor franquicia 
de equipaje, que se aplicarán a los billetes expedidos 
para el transporte en vuelos internacionales con origen 
en España en la modalidad ‘solo ida’ y en vuelos 
internacionales con origen y destino en España en la 
modalidad de ‘ida y vuelta’.

Así, las empresas podrán designar un máximo de tres 
Agencias IATA en las que delegar o autorizar el 
ejercicio de las actuaciones del acuerdo.

Con este acuerdo, Málaga TechPark continúa 
ampliando sus marcos colaborativos con diferentes 
empresas y entidades con el objetivo de facilitar a éstas 
la puesta en marcha de sus proyectos nacionales e 
internacionales.

Las compañías interesadas que deseen saber si tienen 
la posibilidad de tener su propio acuerdo o quieran 
obtener más información podrán hacerlo a través de 
corporativo.agp@thy.com.

El parque y Turkish Airlines firman un acuerdo para 
facilitar los traslados internacionales a las empresas
Las compañías del parque podrán hacer uso de las ventajas y beneficios derivados del programa 
‘Turkish Corporate Club’ si eligen a la aerolínea como compañía preferente 

El director de Málaga TechPark, Felipe Romera, 
ha tomado parte en el Congreso Nacional de 
Industria y Pyme celebrado en FYCMA, en la 

mesa redonda "Entornos para la adopción de 
tecnologías habilitadoras para pymes". Y lo ha hecho 
junto a Itziar Epalza Urkiaga, directora general de 
Parque Tecnológico de Euskadi; Carmen Crespo, 
responsable CentreBit Menorca, Fundación Balear de 
Innovación y Tecnología ParcBIT; e Isaac Pola, 
viceconsejero de Transición Ecológica, Industria y 
Desarrollo Económico del Principado de Asturias, en 
representación de PT de Asturias. La mesa estuvo 
moderada por Soledad Díaz Campos, gerente de APTE.

Ezequiel Navarro, CEO de Premo Group, hablando de 
"autonomía estratégica en la cadena de valor"; y Óscar 
Chabrera, COO&CFO de INNOVA IRV, tratando "los 
desafíos de la soberanía tecnológica en Europa: 
competencias y capacidades", también participaron.

El ecosistema de Málaga TechPark participa en el 
Congreso Nacional de Industria y Pyme
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Los “Miércoles Digitales” del Observatorio Digital Eye 
hablan de cloud y supercomputación

El seminario de octubre de los “Miércoles 
Digitales” del Digital Eye Observatory -de la 
Universidad de Málaga y Málaga TechPark- ha 

puesto sobre la mesa dos interesantes ponencias en 
cloud y supercomputación.

Jorge Hidalgo, director de Ingeniería de Software en 
Accenture,  ha hablado sobre la ingeniería del caos y la 
ingeniería de la resiliencia: “debemos construirla 
mediante la observabilidad, la robustez y la 
disponibilidad”.

Sobre supercomputación ha tratado la intervención de 
Rafael Larrosa, administrador del Supercomputador 
Picasso de la UMA, que ha explicado las tendencias en 
este sector.

Este encuentro se ha celebrado en el espacio The 
Green Lemon de Málaga TechPark.

Bernardo Quintero, de Google, protagonista del 
seminario sobre ciberseguridad del Observatorio

B ernardo Quintero, Google Security Engineering 
Director, ha sido el gran protagonista de los 
"Miércoles Digitales" del Digital Eye 

Observatory - puesto en marcha por la Universidad de 
Málaga y  Málaga TechPark- en el mes de septiembre. 

El especialista de Google ha hablado sobre la 
Ciberseguridad enfocada a los nuevos profesionales y 
su recorrido en esta profesión, y lo ha hecho en la sede 

de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería 
Informática de la UMA (ETSI Informática).

En esta ocasión, la iniciativa ha estado organizada por 
el grupo de investigación NICS Lab, dentro del plan de 
actividades CyberCamp UMA-INCIBE - Instituto 
Nacional de Ciberseguridad, un evento que ha sido 
financiado por los Fondos Next Generation de la Unión 
Europea.

Digital Eye Observatory       
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   Innova IRV

Innova IRV y Eurecat impulsan la creación de una 
unidad conjunta de innovación tecnológica
La Fundación y el centro tecnológico trabajarán de forma coordinada para favorecer el desarrollo 
de proyectos tecnológicos y la competitividad de las empresas. La Unidad de Innovación 
Conjunta Eurecat-Innova IRV tendrá su sede en Málaga TechPark

La Fundación Instituto Ricardo Valle de Innovación 
(Innova IRV) y el centro tecnológico Eurecat han 
anunciado la puesta en marcha de una unidad 

conjunta de innovación como base de su alianza 
estratégica para el desarrollo de proyectos 
colaborativos, la transferencia tecnológica y la creación 
de empresas para impulsar nuevos modelos 
productivos.

El presidente de Innova IRV, Ezequiel Navarro, y el 
director general Corporativo y de Operaciones de 
Eurecat, Xavier López, han firmado en Málaga el 
acuerdo para su "inminente puesta en funcionamiento" 
en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga 
(FYCMA), coincidiendo con la celebración del 
Congreso Nacional de Industria y PYME.

Esta unidad conjunta se crea para fortalecer las 
sinergias entre Innova IRV y Eurecat mediante el 
desarrollo de proyectos colaborativos con la industria y 
la generación de nuevas oportunidades de inversión en 
innovación. En este sentido, Eurecat aportará 
capacidades de investigación y desarrollo tecnológico e 
Innova IRV la transformación de este conocimiento en 
productos de alto valor económico y de gran impacto 
social.

Esta colaboración es, además, una apuesta por seguir 
impulsando la atracción de inversión y talento a 
Málaga, ya que Eurecat abrirá su primera sede fuera de 

Cataluña, con una oficina que albergará la Unidad de 
Innovación Conjunta Eurecat-Innova IRV en Málaga 
TechPark.

Entre los objetivos específicos de este acuerdo, se 
encuentran desplegar estrategias y nuevos modelos de 
negocio en innovación; generar activos tecnológicos 
que contribuyan a la resiliencia industrial del tejido 
socioeconómico a nivel internacional; conceptualizar y 
desarrollar de forma conjunta proyectos de I+D e 
innovación que aborden soluciones a los principales 
retos detectados por las empresas, y acelerar la 
capacidad para generar ideas y llevarlas a mercado.

Acerca de la puesta en marcha de esta unidad, el 
presidente de Innova IRV, Ezequiel Navarro, ha 
apuntado que “se trata de una alianza estratégica de 
gran interés para las empresas del ecosistema de 
innovación local y nacional. Para nosotros Eurecat es el 
centro tecnológico de referencia en el que nos vamos a 
apoyar para los proyectos más relevantes de Innova 
IRV”.

Por otra parte, el director general Corporativo y de 
Operaciones de Eurecat, Xavier López, ha apuntado 
que “Eurecat, mediante esta alianza, quiere estar 
presente en un ecosistema de innovación tan dinámico 
como el de Málaga, aportando valor complementario al 
del resto sus agentes y contribuyendo a su desarrollo y 
conexión con otros ecosistemas territoriales”.

Momento de la firma del acuerdo entre Ezequiel Navarro y Xavier López
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La Fundación Instituto Ricardo Valle de Innovación 
(Innova IRV) continúa trabajando en la 
consolidación de su portfolio de actividades, 

desarrollando proyectos colaborativos y nuevas 
empresas. El primer semestre se ha orientado, 
prioritariamente, al primero de estos objetivos 
fundacionales, coincidiendo con las múltiples 
convocatorias estatales del Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia. En tal sentido, se han 
presentado una decena de propuestas con participación 
de la comunidad Innova IRV y otros socios, 
particularmente de la patronal AMETIC.

La mayor parte de las propuestas se centran en 
computación cuántica, componentes microelectrónicos, 
gemelos digitales, inteligencia artificial o ahorro 
energético y de agua, entre otros contenidos. Se trata de 
un trabajo conjunto de Innova IRV, sus entidades 
colaboradoras y otros socios que, de lograrse, 
permitirían acelerar el crecimiento y consolidación de la 
industria generadora de tecnologías digitales en nuestro 
país.

En concreto, la Fundación ha presentado propuestas al 
programa de apoyo a las Agrupaciones Empresariales 
Innovadoras (AEI) del Ministerio de Industria, Comercio y 

Turismo; a la convocatoria del ´Perte Chip´, lanzada por 
el Centro para el Desarrollo Tecnológico y la Innovación 
(CDTI) por encomienda del Ministerio de Asuntos 
Económicos y Transformación Digital y el comisionado 
especial del PERTE Chip; y a sendas convocatorias de 
la Agencia Estatal de Investigación dependiente del 
Ministerio de Ciencia e Innovación, una de ellas 
Transmisiones, coordinada entre dicha Agencia y el 
CDTI.

La comunidad Innova IRV participa en propuestas a 
convocatorias públicas competitivas de tres Ministerios
La Fundación ha trabajado en una decena de proyectos colaborativos de innovación sobre computación 
cuántica, gemelos digitales, inteligencia artificial, ahorro energético o para la gestión del agua

La fotónica y las comunicaciones avanzadas, en 
clave internacional, han centrado el tercer 
InnoDay organizado por la Fundación Instituto 

Ricardo Valle de Innovación (Innova IRV), que ha tenido 
lugar en el espacio Link by UMA de The Green Ray by 
PTA-UMA.

Roberto Viola, director general de la DG Connect de la 
Comisión Europea en Bruselas, y José Capmany, máximo 
referente académico y emprendedor en el mundo de la 
fotónica, han protagonizado este evento. Así, Capmany 
ha anunciado que Málaga será en 2026 sede de la 
Conferencia Europea de Comunicaciones Ópticas, la 
segunda más importante del mundo, cuya última edición 
en España tuvo lugar en Valencia en 2015.

En 2023, Innova IRV ha reunido a más de 200 
colaboradores y participantes en tres eventos enfocados 
en tecnologías digitales habilitadoras como la 
inteligencia artificial, la ciberseguridad y las 
comunicaciones avanzadas.

La fotónica y las comunicaciones avanzadas centran 
el InnoDay más internacional de Innova IRV

Innova IRV     
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   CyT en Femenino

El programa Ciencia y Tecnología en Femenino 
vuelve a Málaga TechPark en su sexta edición
La iniciativa contará con la participación de varias tecnólogas e ingenieras de empresas del 
parque, que hablarán a los diferentes alumnos y alumnas sobre su desarrollo como profesionales

La sexta edición del programa Ciencia y 
Tecnología en Femenino ha arrancado en 
Málaga TechPark con el IES Campanillas. Esta 

iniciativa está dirigida a estudiantes de 1º a 4º de la 
ESO y a los últimos cursos de primaria (5º y 6º), y 
consiste en una serie de jornadas en las que los 
alumnos y alumnas podrán disfrutar de una experiencia 
educativa en la que se sumergirán en el mundo de la 
tecnología. 

Tanto en esta primera sesión como en el resto, los 
alumnos y alumnas asistentes conocerán la exposición 
"Mujeres que cambiaron el mundo", un recorrido por 
una muestra en la que se da a conocer el trabajo de 
científicas y tecnólogas de prestigio a lo largo de la 
historia.

La protagonista de la primera jornada ha sido Sofia 
Schneider, VP Cloud Systems SMB EMEA at Oracle. 
Así, también pasarán por CyT en Femenino Nuria 
Iglesias, Industry and Culture Lead in Advanced 
Technology Center in Accenture, ingenieras de 
AERTEC, Angela Dini, Lead UX Designer de Google; y 
María Expósito, Software Engineer from Google.

El objetivo de estas ponencias es que las tecnólogas 
cuenten su experiencia personal, explicando por qué 
decidieron elegir una carrera STEM y cuál ha sido su 
desarrollo y aplicación en el mecado laboral.

Además, tras las charlas tendrán lugar dos talleres, uno 
de robótica con Arduino, dirigido por el Colegio Oficial 
de Ingenieros Técnicos de Comunicación de Andalucía 
a través de la Red Andaluza de Robótica y Tecnología 
Educativa; y otro sobre propuestas de soluciones 
innovadoras a retos sociales y ODS, cuyo objetivo es 
presentar a los alumnos y alumnas las problemáticas o 
retos relacionados con las ODS para que puedan 
diseñar la propuesta de un proyecto que sirva como 
solución a esa problemática concreta.

Durante las jornadas se entregará a los alumnos la 
Guía Ilustrada "¿Qué son las tecnologías disruptivas?" 
para acercar a los alumnos a las nuevas tecnologías.

Ciencia y Tecnología en Femenino es una actividad 
relacionada con el fomento de las vocaciones 
científicas y tecnológicas en el alumnado femenino. La 
iniciativa surge de la mano de la Asociación de Parques 
Científicos y Tecnológicos de España (APTE).
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Los PCT españoles analizan en Córdoba cómo la 
IA puede impulsar sus actividades clave
La Asociación de Parques Científicos y Tecnológicos de España (APTE) y sus parques miembros 
se han reunido en el Parque Tecnológico de Córdoba para celebrar su tercera Asamblea General 

La Asociación de Parques Científicos y 
Tecnológicos de España (APTE) y sus parques 
miembros se han reunido días 18 y 19 de 

octubre en el Parque Tecnológico de Córdoba para 
celebrar su tercera Asamblea General del año, en la 
que se ha llevado a cabo un repaso del trabajo 
realizado por APTE en los últimos meses, se 
presentaron propuestas de cómo la inteligencia artificial 
puede ayudar al desarrollo de las actividades clave y 
se hizo entrega de los VI Premios a la Divulgación de 
los Parques Científicos y Tecnológicos en la Prensa 
Española.

Esta asamblea tuvo lugar en el marco de las jornadas 
sobre oportunidades en el Sector de la Defensa para 
Empresas Tecnológicas e Innovadoras que ha 
organizado el Parque Tecnológico de Córdoba junto a 
la Universidad de Córdoba, la Junta de Andalucía, el 
Ayuntamiento de Córdoba y la Fundación Cetemet.

Además, los parques científicos y tecnológicos 
debatieron sobre la aplicación de la Inteligencia 
Artificial para mejorar la gestión de estos ecosistemas 
en una mesa redonda a la que le siguió una reunión de 
seguimiento del plan de trabajo de la Red de Técnicos 
de APTE.

El segundo día, APTE celebró su Asamblea General, 
en la que dió la bienvenida a un nuevo parque científico 
y tecnológico que alcanza la categoría de Socio, es 
decir, de parque en funcionamiento, el Parque 
Científico de la Universidad de Salamanca; así como a 
un nuevo proyecto de parque, Kudos San Fernando.

Asimismo, durante la Asamblea se rindió homenaje al 
Parque Tecnológico de Vigo en el 20º aniversario de su 
constitución.

Tras la Asamblea General, APTE hizo entrega de los VI 
Premios a la Divulgación de los Parques Científicos y 
Tecnológicos en la Prensa Española. Este premio, que 
ya celebra su 6º edición, tiene como objetivo reconocer 
la labor de los medios de prensa escrita y prensa online 
que mejor divulguen las actividades desarrolladas por 
los parques científicos y tecnológicos de toda España. 
Los premios fueron entregados por el presidente de 
APTE, Felipe Romera, en compañía de José Carlos 
Gómez Villamandos, consejero de Universidad, 
Investigación e Innovación de la Junta de Andalucía; 
Manuel Torralbo Rodríguez, rector de la Universidad de 
Córdoba; José María Bellido Roche, alcalde de 
Córdoba; y Juan Antonio Caballero, presidente del 
Parque Tecnológico de Córdoba.

APTE      
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Charlas inspiracionales en el curso de "Especialista en 
Inteligencia Artificial" del programa EspecializaTech

El curso de "Especialista en Inteligencia 
Artificial" del proyecto EspecializaTech, 
puesto en marcha por la consejería de 

Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo de la Junta de 
Andalucía y el Club de Directivos Málaga TechPark 
Execs, ha celebrado la parte de charlas 
inspiracionales.

En esta ocasión, los protagonistas de la jornada han 
fueron José M. Bernal Blanco, manager en Accenture 
España; y Santiago Cárdenas Martín, Data Scientist 
en Data Scientist en el Data Analytics Hub de PwC.

El Club de Directivos Málaga TechPark Execs visita 
las instalaciones de Denso Ten España 

Miembros del Club de Directivos MálagaTech 
Park Execs han visitado las instalaciones 
de Denso Ten España (antigua Fujitsu), 

donde han conocido de primera mano su historia, 
estrechamente ligada a la del parque, así como los 
diferentes procesos de fabricación que llevan a cabo.

La actividad forma parte de las acciones que 
desarrolla el Grupo Refuerzo del Ecosistema del 
club.
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La Cátedra Mujer y Tecnología Hedy Lamarr 
incorpora a tres nuevas empresas del parque 
En este segundo bienio se suman a la cátedra PREMO, TDK y AirZone, que se unen a Accenture, 
Avanade, DEKRA, Ericsson, Google, Keysight y Metro Málaga

La Cátedra Mujer y Tecnología Hedy Lamarr de la 
Universidad de Málaga ha presentado la 
renovación de sus actividades por dos cursos 

más, hasta julio de 2025. A las siete empresas 
mecenas que participan desde la formación de la 
Cátedra en 2021 (Accenture, Avanade, DEKRA, 
Ericsson, Google, Keysight y Metro Málaga) se han 
añadido en el segundo bienio otras tres corporaciones 
con sede en Málaga TechPark: PREMO, TDK y 
AirZone. 

Además de la financiación directa de las actividades, 
las empresas colaboran en el diseño y la ejecución de 
las mismas. El objetivo de esta colaboración público-
privada es atraer a las niñas a la tecnología y 
aumentar así su participación en las titulaciones 
tecnológicas de la Universidad de Málaga. 

En este bienio se incorpora a la Cátedra Lamarr el 
área de Ingeniería Química, completando así el 
catálogo de titulaciones de ingenierías de la UMA. 
Más de 45 investigadoras de la Universidad de 
Málaga adscritas a la Facultad de Ciencia y a las 
Escuelas de Ingeniería Informática, Ingenierías 
Industriales e Ingeniería de Telecomunicación 
(promotora de la Cátedra) participan en las 
actividades. Además, se cuenta en muchas ocasiones 

con la colaboración de estudiantes de las titulaciones 
tecnológicas que sirven como un referente muy 
cercano a las niñas. 

Mari Carmen Aguayo, directora de la Cátedra Lamarr, 
ha agradecido su colaboración a las empresas 
mecenas y ha resumido las iniciativas que se han 
llevado a cabo en los dos primeros años de 
funcionamiento. Destacan las charlas impartidas a 
través del "Proyecto Como Tú", que han llevado la 
tecnología a más de 4000 niños y niñas de toda la 
provincia. Además, casi 300 niñas han desarrollado su 
propia tecnología en los talleres puestos en marcha 
en los propios laboratorios de la Universidad de 
Málaga durante el Desafío Lamarr y el Campus Tech 
Chicas. También se han llevado a cabo talleres de 
formación en tecnologías maestras y estudiantes de 
los grados de Educación. Además, se ha participado 
en otras actividades como el Talent Woman, jornadas 
de divulgación, etc., y se han mostrado a las chicas 
referentes a través de becas y premios. 

El acto ha tenido lugar con la participación de 
representantes de las diez empresas mecenas, de los 
cuatro centros implicados y del Vicerrectorado de 
Investigación y Transferencia. 

Empresas      
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AERTEC presenta Geodesy, un sistema de navegación 
para la seguridad operacional de los drones a baja altitud

AERTEC, con sede en Málaga TechPark, ha 
presentado en la sede de la Agencia Espacial 
Española los resultados del proyecto 

GEODESY (Galileo Enhanced Operation for Drone 
Systems), gracias al cual se ha desarrollado un 
receptor de Galileo multifrecuencia / multiconstelación 
que permitirá a los drones, UAS (sistemas aéreos no 
tripulados) y VTOLs (vehículos de despegue y 
aterrizaje vertical) un rendimiento de navegación que 
cumpla requisitos técnicos y operativos muy 
exigentes.

El proyecto GEODESY, cofinanciado por la Agencia 
Europea para el Desarrollo del Programa Espacial 
(EUSPA) como parte de la convocatoria 
FUNDAMENTAL ELEMENTS, se enmarca en la 
Categoría Específica EASA de operaciones de drones 
considerando rutas VLL (muy baja altitud) dentro de 
un entorno U-Space en lo que respecta a sus 
propiedades de posicionamiento como geofencing, 
geocaging y ATOL (despegue y aterrizaje automático), 
ya que es el ámbito que presenta un mayor potencial 
de crecimiento industrial. 

AEROPUERTOS COLOMBIANOS

La Concesión Aeropuertos de Oriente S.A.S, que 
gestiona seis aeropuertos de la red Nororiente de 
Colombia, ha confiado en AERTEC, la ingeniería y 

consultoría internacional especializada en el sector 
aeroportuario, para diseñar la ampliación de las 
terminales de los aeropuertos internacionales Simón 
Bolívar, también conocido como Aeropuerto de Santa 
Marta, y Almirante Padilla, en la ciudad de Riohacha.

Estos aeródromos están experimentando un 
crecimiento en el tráfico de pasajeros muy por encima 
de la media de otros aeropuertos colombianos, en 
torno al 50% con respecto a las cifras pre pandemia. 
Para adaptar la capacidad de estos dos aeródromos y 
atender de manera eficaz y fiable la creciente 
demanda de pasajeros, han confiado en la 
especialización de AERTEC para el diseño de la 
ampliación de sendas terminales.

La empresa tecnológica especializada en los 
procesos de gestión de talento para Recursos 
Humanos Hrider acaba de estrenar un 

rebranding de su marca con la mente puesta en su 
salto al mercado estadounidense, cerrando así una 
etapa de consolidación donde se ha posicionado 
como la solución de diagnóstico y desarrollo de 
talento de referencia en más de 25 países, la mayoría 
de ellos hispanohablantes, trabajando con más de 
1.000 compañías y gestionando más de 500.000 
trabajadores.

La solución tecnológica de la compañía está en la 
nube y no necesita ninguna instalación, permitiendo 
hacer evaluaciones y encuestas sin límite 
favoreciendo los procesos de feedback continuos que 
consiguen la toma de decisión basada en datos. La 
solución permite incorporar procesos de mejora 
continua que hasta ahora sólo estaban al alcance de 
grandes multinacionales.

Hrider, con sede en el parque, duplica su plantilla 
para desembarcar en Estados Unidos
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La Cátedra Mujer y Tecnología Hedy Lamarr reconoce 
la excelencia académica con la Beca Keysight

LLa Beca Keysight de Excelencia en el 
Rendimiento Académico que concede la 
‘Cátedra Mujer y Tecnología Hedy Lamarr’ de la 

Universidad de Málaga ya tiene ganadora: la estudiante 
del máster de Ingeniería Acústica Lucía Schoröder 
Antúnez, que recogió la distinción ayer, en un acto 
celebrado en la Escuela de Telecomunicación, que 
contó con su director Rafael Godoy.

Esta beca reconoce los logros académicos de 
estudiantes que se inscriben en programas de Máster 
relacionados con la ingeniería de UMA. Así, en el caso 
de Schoröder Antúnez, completará sus estudios de 
Grado en Ingeniería de Sonido e Imagen.

“Después de años de dedicación académica, veo al fin 
reconocidos mis logros, lo que me motiva aún más a 
seguir estudiando e investigando”, afirmó la premiada.

La startup  malagueña Datlight ganadora en el Foro 
de Inversores “Keiretsu Forum Andalucía"

El Foro de Inversión para startups “Keiretsu 
Forum Andalucía”, gestionado conjuntamente 
por BIC Euronova y Byevolution Creative 

Factory, ha celebrado en la sede del Museo Thyssen 
de Málaga un nuevo foro de inversión para startups, 
tras el éxito de ediciones anteriores.

Dirigido a empresas de reciente creación interesadas 
en financiación privada, “Keiretsu Forum Andalucía” ha 

contado con la participación de 9 startups andaluzas 
previamente seleccionadas, que han presentado sus 
proyectos en la ronda de inversión ante más de 150 
inversores, con objeto de conseguir hasta 800.000€ de 
financiación privada.

De todas las startups presentadas, la malagueña 
Datlight ha resultado ser la más votada en el Foro. 
Datlight es una startup Deep Tech con sede en Málaga 

TechPark que se dedica a la I+D+i y 
desarrollo de soluciones de 
conectividad de último tramo basadas 
en la tecnología inalámbrica LiFi; que 
permite la transmisión de datos 
mediante la LUZ: VLC / LIFI (Visual 
Light Communications / Light Fidelity). 
Datlight está focalizada en defensa.

Esta nueva edición de "Keiretsu Forum 
Andalucía" de 2023 se ha celebrado 
gracias a la alianza entre BIC Euronova 
Centro Europeo de Empresas e 
Innovación de Málaga y Byevolution 
Creative Factory, que en 2020 firmaron un 
convenio de colaboración para la gestión 
conjunta de "Keireitsu Forum Andalucía". 
Dicha marca fue concedida por Keiretsu 
Forum, la mayor red internacional de 
inversores privados, con 53 sedes en 27 
países de cuatro continentes.
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Málaga TechPark acoge el Junction X Málaga, el 
hackathon tech más grande de Europa

M álaga TechPark ha acogido el Junction X 
Málaga, el hackathon tech más grande de 
Europa, que llega a la capital de la mano del 

Grado LEINN de Mondragon Unibertsitatea y TeamLabs.

El evento, que se ha celebrado del 20 al 22 de 
octubre en el edificio The Green Lemon del parque, 
ha reunido a 100 programadores que se han 
enfrentado a diferentes retos que les han puesto las 
empresas Oracle, Examfy, Qua Consultores y 
RocketLink. El equipo ganador, Move 38, se ha 
clasificado para el hackathon mundial Junction 
2023, que se ha celebrado en Finlandia, además de 
obtener un premio en metálico de 1000 euros.

En la apertura del evento, que se celebró en el 
Oracle Innovation Hub, estuvieron presentes Alicia 
Izquierdo, concejala de Innovación, Digitalización 
Urbana, Promoción de la Inversión Tecnológica y 
Empresarial y Captación de Inversiones del 
Ayuntamiento de Málaga; Lourdes Cruz Ochotorena, 
directora Comercial y Atracción de Inversiones de 
Málaga TechPark, los cinco organizadores del grado 
LEINN de Málaga, Santiago Castellanos, Iván 
Marmolejo, Jose Rojas, Germán Zamora y Pablo 
Oliver Azorín; Sofia Schneider, Oracle Site Leader de 

Málaga; Berta Lázaro, cofundadora y Global Ecosystem 
Leader de TeamLabs; Sonia Borreguero Gómez, socia y 
directora Financiera de TeamLabs; Andrés Belvís, de 
Tecnología Creativa; y Salvador Moret, de Qua 
Consultores.

Indra renovará los sistemas de alerta radar y control 
de la suite de autoprotección de toda la flota de 
aviones de transporte militar C295 (T.21) del Ala 35 

del Ejército del Aire y del Espacio para elevar su 
protección y capacidad para realizar misiones en zona 
de conflicto. Se trata de un primer pedido que se 
enmarca dentro del acuerdo marco que la empresa ha 
alcanzado con la OTAN para suministrar estos equipos.

El C295 es uno de los aviones de transporte táctico 
medio más versátiles y robustos que existen. Su empleo 
resulta clave para transportar tropas y material de forma 
rápida a cualquier punto del planeta y complementa a la 
perfección las capacidades de aeronaves de transporte 
pesado como el A400M.

Pero, para que un avión de estas características pueda 
operar en zonas de conflicto, necesita disponer de 
equipamiento de defensa electrónica de vanguardia, que 
vaya siempre un paso por delante de los sistemas de 
vigilancia y armamento que utiliza el adversario.

Por este motivo, el Ejército del Aire y del Espacio han 
confiado a Indra la sustitución de la solución 

actualmente en uso, que la propia compañía implantó en 
estos aviones cuando entraron en servicio por primera 
vez, por el sistema ALR-400, más avanzado y moderno. 
Este es, además, el mismo sistema que ya utilizan el 
resto de helicópteros, aviones de transporte y cazas del 
Ministerio de Defensa, con la sola excepción del 
Eurofighter, que incorpora el DASS Praetorian, en cuyo 
desarrollo también participa Indra.

Indra refuerza la protección de los aviones de transporte 
militar C295 del Ejército del Aire y del Espacio
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Investigadores de IBIMA Plataforma BIONAND 
descubren una posible protección renal en diabéticos 
con la administración del Aceite de Oliva Virgen Extra

El grupo de investigación traslacional en 
enfermedad cardiovascular, perteneciente al 
Instituto de Investigación Biomédica de Málaga 

y Plataforma en Nanomedicina (IBIMA Plataforma 
BIONAND) ha llevado a cabo un estudio revolucionario 
que podría tener un impacto significativo en el manejo 
de las enfermedades renales en España. Los 
investigadores han descubierto posibles efectos 
protectores sobre el riñón,  en uno de los polifenoles 
presente en el aceite de oliva virgen extra (AOVE), el 
3',4'-dihidroxifenilglicol (DHPG).

El trabajo, que se ha publicado en la revista  Nutrients, 
está liderado por investigadores del grupo de 
Investigación traslacional en enfermedad 
cardiovascular, cuyo investigadores responsables son 
los  Drs. José Antonio González Correa y José Pedro 
de la Cruz Cortés. Además, participan profesionales del 
departamento de Farmacología de la Universidad de 
Málaga, del Instituto de la Grasa del CSIC, del Hospital 
Central de la Defensa Gómez Ulla, del Hospital de la 
Axarquía y del Distrito Sanitario Málaga-Guadalhorce.

La investigación se enfocó en analizar el impacto de 
este compuesto polifenólico en lesiones renales 
asociadas a la diabetes tipo 1, una condición que 
afecta a un gran número de personas en nuestro país. 
Las complicaciones a largo plazo de esta enfermedad, 
como las enfermedades renales, representan una 
carga significativa para los pacientes y el sistema de 
salud en España.

El estudio, llevado a cabo en roedores, reveló 

resultados prometedores en el que los animales 
diabéticos tratados con el compuesto polifenólico 
mostraron una reducción del estrés oxidativo y 
nitrosativo, así como un aumento en la producción de 
prostaciclina, un importante biomarcador para el 
mantenimiento de la función renal. Además, se observó 
una disminución en la excreción de proteínas en la 
orina y mejoras en los parámetros morfológicos de los 
glomérulos, indicadores clave del daño renal.

Los Drs. González Correa y De la Cruz Cortés, líderes 
del equipo de investigación de IBIMA Plataforma 
BIONAND, comentaron sobre los resultados obtenidos: 
"Nuestro estudio muestra evidencia prometedora de 
que la administración de DHPG a roedores con 
diabetes tipo 1 produce un efecto nefroprotector. Esto 
se debe probablemente a la suma de sus efectos 
antioxidantes, antinitrosativos y reguladores de la 
producción de prostaciclina. Además, cabe esperar, 
que la sinergia de este producto con otros compuestos 
polifenólicos, mejore la protección renal inducida por la 
diabetes mellitus”.

Estos hallazgos son un paso importante en la 
búsqueda de soluciones innovadoras para la 
prevención y el tratamiento de las enfermedades 
renales en España. Aunque se requiere más 
investigación para comprender completamente los 
mecanismos subyacentes y confirmar los resultados, el 
descubrimiento de un compuesto en el AOVE con 
potencial protector renal abre nuevas vías de 
investigación y desarrollo de terapias más efectivas y 
específicas.

Foto de familia de los investigadores participantes en el estudio
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IBIMA Plataforma BIONAND desarrolla nanopartículas 
para mejorar el diagnóstico de alergias a fármacos

Un equipo multidisciplinar del Instituto de 
Investigación Biomédica de Málaga y 
Plataforma en Nanomedicina (IBIMA 

Plataforma BIONAND) ha publicado un estudio 
revolucionario que promete mejorar el diagnóstico de 
pacientes alérgicos a ciertos medicamentos.

El trabajo, que se ha publicado en la revista Advanced 
Healthcare Materials, está liderado por investigadores 
del grupo de ‘Enfermedades Alérgicas a Fármacos y 
Alérgenos’, cuyas investigadoras responsables son la 
catedrática de la Universidad de Málaga y coordinadora 

científica del área ‘Enfermedades Autoinmunes, 
Infecciosas, Inflamación y Alergia’ de IBIMA Plataforma 
Bionand, la Dra. María José Torres y la co-
investigadora responsable del grupo de alergias, la Dra. 
Cristobalina Mayorga. 

Las alergias a fármacos suponen un problema 
importante para los pacientes que las sufren, ya que 
limita las opciones de tratamientos de distintas 
enfermedades y obliga a usar fármacos alternativos 
que son con frecuencia menos eficaces; todo esto tiene 
un impacto significativo en la calidad de vida de las 
personas afectadas. En particular, en el caso de alergia 
a antibióticos betalactámicos (como la amoxicilina), se 
ven obligados a utilizar antibióticos que no son de 
primera línea, lo cual también favorece la aparición de 
resistencias bacterianas, un problema grave que va en 
aumento.

En este contexto, el Dr. Juan Luis Paris, investigador 
postdoctoral Ramón y Cajal, junto con el equipo de 
investigadores de IBIMA Plataforma BIONAND, ha 
desarrollado un sistema innovador basado en 
nanopartículas que es capaz de eliminar de forma 
rápida y sencilla la inmunoglobulina G del suero de los 
pacientes, con una eficacia en la retirada de 
inmunoglobulina G al menos 4 veces superior al 
material comercial de mejor rendimiento descrito hasta 
ahora.

LLa vitamina D, la microbiota y la dieta 
mediterránea han estado en el centro de la 
investigación reciente debido a su potencial 

para mantener la salud en general. Un estudio reciente 
liderado por investigadores del grupo ‘Obesidad, 
diabetes y sus comorbilidades: prevención y 
tratamiento’ del Instituto de Investigación Biomédica de 
Málaga y Plataforma en Nanomedicina (IBIMA 
Plataforma Bionand), que pertenecen al Centro de 
Investigación Biomédica en Red de la Fisiopatología de 
la Obesidad y la Nutrición (CIBERobn), y que también 
desarrollan su actividad en el Hospital Universitario 
Virgen de la Victoria, se ha centrado en la posible 
relación entre la dieta mediterránea y la microbiota 
intestinal, a través de cambios en los niveles de 
vitamina D. Este grupo de investigación está liderado 
por el director científico de IBIMA Plataforma Bionand, 
Francisco J. Tinahones.

Vinculan los beneficios de la dieta mediterránea con la 
vitamina D y la microbiota intestinal en obesidad en 
enfermedad metabólica 
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A  principios de septiembre se celebró la reunión 
de lanzamiento del proyecto atTRACTION en 
Berlín, una nueva iniciativa internacional de la 

que forma parte Málaga TechPark. Así, ya han 
comenzado las primeras actividades.

El propósito de esta iniciativa es establecer conexiones 
entre los ecosistemas de innovación europeos y fuertes 
redes de innovación en Alemania y Francia. La 
iniciativa dispone de un presupuesto total que supera el 
millón de euros. 

Los objetivos de este proyecto incluyen 
la estimulación de los efectos de la 
fertilización cruzada mediante el 
intercambio de buenas prácticas y la 
colaboración, establecer una cartera de 
empresas en diversas etapas de 
financiación para crear flujos de 
acuerdos conjuntos que atraigan a 
inversores internacionales, fortalecer los 
programas de apoyo existentes de los 
proveedores de aceleración empresarial 
y crear oportunidades de inversión para 
soluciones tecnológicas empresariales 
relevantes. 

Actualmente, el consorcio del proyecto 
incluye a ocho entidades europeas, entre 
las que además del Málaga TechPark 

(España) se encuentran: el Parque Científico y 
Tecnológico de Poznań – PPNT (Polonia), el Centro de 
Innovación Steinbeis Europa (Alemania), el Gabinete 
Internacional de Comunicación G.A.C. Group (Francia), 
el Banco Público de Inversión – BPIFrance (Francia), el 
Parque Científico y Tecnológico de Kaunas – KSTP 
(Lituania), Startup Migrants (Noruega) y la Asociación 
Ucraniana de Venture Capital & Private Equity – UVCA. 
La iniciativa dispone de un presupuesto total que 
supera el millón de euros.

atTRACTION, el nuevo proyecto internacional del que 
forma parte el parque, avanza a buen ritmo
La iniciativa, que se lanzó en septiembre, ya ha comenzado a desarrollar sus primeras actividades. 
El propósito es establecer conexiones entre los ecosistemas y redes de innovación europeos

Celebrado con éxito el encuentro educativo del 
proyecto MakeMyFuture en Múnich

El proyecto MakeMyFuture ha celebrado un 
curso de formación que ha estado organizado 
por FabLab München. A lo largo del mismo se 

han llevado a cabo actividades y tareas para dotar a 
los participantes de conocimientos sobre tecnologías, 
técnicas y procesos, así como experiencia práctica.

El curso ha tenido como objetivo fomentar de la 
colaboración y permitir la integración de actividades 
basadas en la creación en entornos educativos. 

MakeMyFuture es un proyecto de cooperación del 
sector de la educación y la FP (KA220-VET) 
financiado en el marco del programa europeo 
Erasmus+.
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   Internacional

Ls días 11 y 12 de septiembre de 2023 se llevó a 
cabo la reunión de lanzamiento del proyecto 
europeo H2Excellence en la ciudad de Vaasa, 

Finlandia. El evento contó con la participación del 
Málaga TechPark.

La reunión de lanzamiento del proyecto H2Excellence 
marca el inicio de una colaboración europea que 
promete cambiar la forma en que vemos y utilizamos la 
energía. A lo largo de los próximos 
años, se espera que H2Excellence 
alcance sus objetivos, fomente la 
innovación y acelere la adopción de 
tecnologías de hidrógeno limpio en 
toda Europa.

El proyecto H2Excellence tiene como 
objetivo principal establecer una 
plataforma de Centros de Excelencia 
Profesional (CoVEs) en el campo de 
las pilas de combustible y las 
tecnologías verdes del hidrógeno. 
Esta iniciativa colaborativa de 
educación, formación y desarrollo 
está diseñada para abordar las 
lagunas existentes en el sector y 
promover la adopción de tecnologías 
limpias en Europa.

Los CoVEs de H2Excellence reúnen 
a una amplia gama de partes 
interesadas clave, incluyendo 

universidades, centros de formación profesional, socios 
industriales y organismos gubernamentales. A través 
de estos centros de excelencia, se establecerán sólidos 
vínculos a nivel europeo, nacional y regional. Se 
espera la creación de agrupaciones locales en países 
con un gran potencial en el sector, entre los que se 
encuentran Finlandia, Francia, Alemania, Grecia, Italia, 
Polonia, Portugal, Rumanía y España.

El proyecto europeo H2Excellence celebra su reunión 
de lanzamiento en la ciudad finlandesa de Vaasa

Se presentan los resultados del proyecto Tourism 4.0 
en el Congreso Internacional de Turismo y TICs

MMálaga TechPark presentó en octubre los 
principales resultados del proyecto europeo 
Tourism 4.0, en el cual participa como socio, 

en el XIV Congreso Internacional de Turismo y TICs, 
organizado por IATUR Málaga junto con la Facultad 
de Turismo de la Universidad de Málaga y en 
colaboración con la Federación Internacional para las 
TICs en Viajes y Turismo.

Málaga TechPark, junto con el Clúster del Turismo de 
Extremadura, que también ha participado en el 
congreso, forman parte del consorcio europeo del 
proyecto Tourism 4.0 que pretende contribuir a 
promover la transición digital en un sector crucial para 
Europa, ayudando a abrir nuevas oportunidades para 
las empresas, fomentar el desarrollo de tecnología 
fiable, y ayudar a lograr la transición verde, a través de 
tecnologías sostenibles y eficientes en el uso de los 
recursos.
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Ricardo Aguado, Project Adviser de la EISMEA, e Igor Kalinic, Head of 
Sector Responsible del proyecto Europeo Tourism 4.0.

Visitas a Málaga TechPark      

La embajadora de Alemania en España, Maria 
Margarete Gosse, estuvo en la sede social del parque.

Una delegación de la Embajada de Bélgica en España se 
reunión con nuestro director.
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La embajadora de Chipre, el alcalde de Limasol y su 
delegación visitaron nuestras instalaciones.

   Visitas a Málaga TechPark

Un grupo de empresarias de Verband Deutscher 
Unternehmerinnen e.V. (VdU) estuvo en el parque.

Málaga TechPark ha acogido un nuevo taller de Soporte Vital 
Básico y manejo del desfibrilador para empresas.




